
Faltando pouco para o Dia 
dos Pais, o comércio de Goioerê 
já vive a expectativa da data, 
considerada a terceira melhor 
do ano para vendas, ficando 
atrás apenas do Natal e Dia 
das Mães.

Uma movimentada 
solenidade, realizada 
na última sexta-feira, 
marcou a entrega dos 
uniformes para alunos 
da rede municipal de 
ensino de Rancho Ale-
gre D’Oeste. A entrega 
foi feita na quadra da 
escola Manonel Me-
dina Martins e contou 
com a presença de 
várias autoridades, 
bem como professores 
e pais dos estudantes.

R$ 60,00 e pode ser adquirido 
com os funcionários da Apae 
ou pontos de vendas em Jani-
ópolis e região.

A Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de 
Janiópolis  – APAE, está com 
os convites à venda para o 
delicioso almoço da Costela 
a Pantaneira. O convite custa 

Uma festa para entrar 
na história. Assim foi a 
Expo-Sales 2023, encer-
rada na última segunda-
feira, com um mega show 
da dupla César Menotti & 
Fabiano. Uma multidão 
foi ao Parque de Expo-
sições e mostrou que a 
Expo-Sales é a maior festa 
de portões abertos de toda 
a região. No sábado, o 
prefeito Rafael Bolahca 
e a primeira-dama Luana 
(foto), deram boas vindas 
ao público na Expo-Sales
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CONTRA-CAPA

O Governo do Paraná 
publicou na semana pas-
sada, edital que prevê a 
restauração em concreto 
da rodovia PR-180 - 
trecho entre Goioerê e 
Quarto Centenário. O 
investimento estimado 
é de R$ 72.650.378,14, 
com recursos do Tesouro 
do Estado, atendendo um 
trecho de 11,13 quilôme-
tros.

Nova rodovia entre Goioerê e Quarto 
Centenário vai custar R$ 72 milhões

Expo-Goio: ciclo de palestras terá participação 
do secretário de Agricultura, Norberto Ortigara 

Expo-Sales fechou em grande estilo com
mega show de Cesar Menotti & Fabiano

Janiópolis realiza em setembro
a Festa da Costela a Pantaneira 

Ratinho Junior se reúne com governadora de 
Iowa, estado americano com vocação agrícola

Na manhã desta se-
gunda-feira, 24, o pre-
feito Akio Abe assinou 
a ordem de serviço para  
construção do novo ba-
nheiro da Praça da  Igreja 
Matriz e também da cons-

Quarto Centenário: assinado ordem de serviço
 para a construção do banheiro e almoxarifado

trução de um almoxarifa-
do na Unidade Básica de 
Saúde do município. O 
investimento será de R$ 
213.498,68 com recursos 
próprios do município. 

Rancho Alegre: alunos 
da rede municipal

receberam uniforme 
escolar da prefeitura  

Dia dos Pais: comércio 
vai sortear veículo 

Ônix e duas viagens 
com pesca no Pantanal
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Na volta do recesso, vereadores vão 
analisar veto de prefeito em projetos

Uma das pautas que 
promete movimentar a 
Câmara de Goioerê, depois 
do recesso parlamentar que 
vai até o dia 31 deste mês, 
será a análise e votação 
para derrubada ou manu-
tenção de vetos apostos 
pelo prefeito Betinho Lima 
em dois projetos de autoria 
dos parlamentares.

Um dos projetos, apro-
vado em plenário e vetado 
pelo Executivo Municipal, 
institui o dia de limpeza 
nos bairros. O projeto tem 
como autor o vereador 
Patrik Pelói. A expecta-
tiva é de que o veto seja 
derrubado.

O segundo veto foi 

aposto sobre o projeto 
que proíbe a queima de 
fogos de artifícios com 
estampidos no município, 

exceto em dias de feria-
dos. O autor do projeto é 
o vereador Fábio Plaza. O 
veto aos projetos foi lido 

na última sessão plenária 
da Câmara Municipal, 
realizada segunda-feira, 
dia 17.

Coração Azul
Paraná participa de mobilização internacional contra o 

tráfico de pessoas. As atividades ocorrem até dia 30 de ju-
lho, Dia Mundial de Enfrentamento ao Tráfico de Pessoas, 
e fazem parte da Campanha Coração Azul, uma iniciativa 
da UNODC (Escritório das Nações Unidas sobre Drogas e 
Crime), com apoio do Governo do Estado.

Coração Azul II
No Paraná, as ações são coordenadas pela Secretaria 

estadual da Justiça e Cidadania (Seju) por meio do Núcleo 
de Enfrentamento ao Tráfico de Pessoas (NETP-PR), e es-
tão concentradas em Curitiba e Foz do Iguaçu, na tríplice 
fronteira, cidades consideradas estratégicas para o combate 
deste crime hediondo.

Sabores e Saberes
Desenvolver ações socioambientais e expandir a área de 

atuação para todo o Paraná. Com essas metas traçadas para a 
nova gestão, a direção de Itaipu esteve em União da Vitória. 
Na presença do deputado estadual Hussein Bakri (PSD), do 
deputado federal Tadeu Veneri (PT) e de lideranças locais 
foi lançado o programa Floresta de Sabores e Saberes para 
fomentar a agricultura familiar sustentável.

Onda de frio
Um novo ciclone que se forma no sul do país deve trazer 

chuva e frio para o Paraná a partir desta quarta-feira (26). No 
próximo final de semana as temperaturas máximas devem 
sofrer uma queda significativa, principalmente na região 
de Curitiba e do Litoral. Segundo o Simepar, a máxima no 
Paraná não deve passar dos 14ºC no sábado (29).

Fomento ao turismo
Os estados do Paraná e de São Paulo, por meio de seus 

secretários de Turismo, Márcio Nunes e Roberto Lucena, 
respectivamente, assinam nesta quarta-feira (26) um Pro-
tocolo de Intenções para o fomento e promoção da Área 
Especial de Interesse Turístico Angra Doce. Interessados 
devem confirmar presença pelo e-mail gabinetesecretario@
turismo.pr.gov.br, informando nome e CPF.

Bloqueada
A ponte metálica sobre o Rio Nhundiaquara, em Morre-

tes, está bloqueada parcialmente desde esta segunda-feira 
(24) por conta de obras de reforma e manutenção, segundo 
o Departamento de Estradas de Rodagem do Paraná (DER/
PR). O sistema de bloqueio está previsto para continuar até 
setembro.

Novo cenário
O cenário político paranaense tem tendência a ficar cada 

vez mais acirrado. Um novo personagem surge com força 
no Oeste do Paraná, um orçamento gordo e um discurso 
público de que a Itaipu Binacional vai investir em todos os 
municípios do Paraná, o diretor-geral Ênio Verri (PT) tem 
percorrido o trecho e visitando as cidades do Paraná.

Novo cenário II
Fontes do PT paranaense não descartam a presença de 

Ênio Verri na disputa de um cargo majoritário na eleição de 
2026 — até mesmo ao governo do Estado. Com ótima relação 
com o presidente Lula e o aval da presidente nacional do PT, 
Gleisi Hoffmann, Verri pode alçar voos maiores em 2026.

Quarto Centenário: assinado ordem de serviço
 para a construção do banheiro e almoxarifado 

Na manhã desta segunda-
feira, 24, o prefeito Akio Abe 
assinou a ordem de serviço 
para  construção do novo ba-
nheiro da Praça da  Igreja Ma-
triz e também da construção de 
um almoxarifado na Unidade 
Básica de Saúde do municí-
pio. O investimento será de 
R$ 213.498,68 com recursos 
próprios do município. 

No ato da assinatura, Akio 
reafirmou seu compromisso 
com o município: “Quarto 
Centenário está vivendo uma 
nova história com várias obras 
em andamento. Essa obra  de 
um novo banheiro na praça da 
igreja matriz é um pedido de 
todos os vereadores, e junto 
com a Câmara Municipal 
iremos fazer  o possível para 
que o município avance no 
desenvolvimento e que nossos 
munícipes possam ter dias 
melhores”, disse ele. A ordem de serviços foi assinada anteontem

Veto em projetos será votado na volta do recesso parlamentar

Estado leva ações de fomento científico e 
tecnológico focadas em pesquisa à reunião da SBPC

O Governo do Estado par-
ticipou nesta terça-feira (25) 
de uma sessão especial da 
5ª Conferência Nacional de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (CNCTI), com foco em 
avaliação e financiamento 
de pesquisas. O evento inte-
grou a programação da 75° 
Reunião Anual da Sociedade 
Brasileira para o Progresso 
da Ciência (SBPC), que 
acontece em Curitiba até o 
próximo sábado (29), com 
participação de milhares de 
acadêmicos, entre estudan-
tes, professores e pesquisa-
dores de todo o Brasil.

Ao lado de representantes 
do Conselho Nacional de 

Desenvolvimento Científi-
co e Tecnológico (CNPq), 
do Conselho Nacional das 
Fundações Estaduais de 
Amparo à Pesquisa (Confap) 
e da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado do Rio 
de Janeiro (Faperj), o diretor 
de Ciência, Tecnologia e 
Inovação da Fundação Arau-
cária, Luiz Marcio Spinosa, 
destacou os instrumentos 
de fomento científico do 
Paraná.

Em um auditório com 
pesquisadores de vários 
estados brasileiros, o gestor 
enfatizou o projeto Rotas 
Estratégicas dos Ecossiste-
mas Regionais de Ciência, 

Tecnologia & Inovação 
(CT&I), que mapeou as 
vocações regionais volta-
das ao desenvolvimento 
sustentável; a plataforma 
digital iAraucária - bancos 
de dados com informações 
sobre produções científicas e 
pesquisadores paranaenses; 
e os Novos Arranjos de Pes-
quisa e Inovação (Napi), que 
agrupam linhas de pesqui-
sas, convergindo diferentes 
áreas do conhecimento.

“Esses três instrumentos 
possibilitam viabilizar os 
recursos financeiros e a in-
teligência, o que chamamos 
de smart money. O fomento 
não está relacionado apenas 

ao suporte financeiro. O que 
temos proposto é um novo 
modelo de mobilização que 
envolve a questão financei-
ra, inteligência e articulação 
para obtermos a geração de 
riqueza e a qualidade de 
vida das pessoas, por meio 
da ciência, tecnologia e ino-
vação”, explicou Spinosa.

Ao longo desta semana, 
a Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Su-
perior (Seti) e a Fundação 
Araucária estão com espa-
ços institucionais abertos 
ao público no pavilhão da 
30ª Exposição de Ciência 
e  Tecnologia  (Expotec 
2023). Simultaneamente, 
as sete universidades es-
taduais promovem proje-
tos de ensino, pesquisa e 
extensão no pavilhão da 
SBPC Jovem.
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 Expo-Goio: ciclo de palestras terá participação 
do secretário de Agricultura, Norberto Ortigara 

A diretoria da Sociedade 
Rural já definiu a data da 
realização do tradicional 
Ciclo de Palestras da Expo-
Goio. O evento começa no 
dia 10 e segue até o dia 11.

A primeira palestra será 
com Olávo Aparecido Lu-
ciano e Elzo Nunes Alves, 
que vão falar sobre o ‘Forta-
lecimento das organizações 
rurais para acesso aos mer-
cados institucionais’. Essa 
palestra começa às 14:15 
horas do dia 10 de agosto.

A segunda palestra da 
tarde, agendada para às 
15:30 horas, será com o 
secretário de Estado da 
Agricultura, Norberto Or-
tigara, que vai falar sobre 
‘Desenvolvimento agrope-
cuário regional’. Ortigara 
também participará de 
encontro com prefeitos e 
secretários municipais de 
agricultura.

As palestras seguem no 
dia 11, sendo que a primeira 
do dia ministrada por Mar-
celo Garrido Moreira, que 
vai falar sobre ‘Análise e 
perspectiva de mercado 
para as culturas de soja e 

da a palestra ‘Eficiência de 
pulverização e redução de 
deriva - a importância do 
pulverizador bem regula-
do’. A palestra será minis-
trada por Eduardo Campos 
Barbosa. 

Em seguida, às 14:15 
horas, serão três temas 
abordados. O primeiro 
será com Joanes Paulo 
Silva, que vai falar sobre 
‘Uso do drone em pulve-
rizações agrícolas’. Na 
sequencia, Antonio Edu-
ardo Egydio fala sobre 
‘Bicos de pulverização - 
alternativas para redução 
de derivas’ e Guilherme 
Castro Diniz, que fará 
palestra sobre ‘Inovação 
na avaliação e regulagem 
da vazão de pulverização 
- fluxim’.

O presidente da Socie-
dade Rural, Rodrigo Fortis, 
cita que a expectativa pelas 
palestras é grande que o 
evento vai ajudar a movi-
mentar a Expo-Goio. “Sem 
dúvida, pois as palestras 
são tradicionais na feira e 
para este ano a expectativa 
é muito grande”, disse.

O secretário Norberto Ortigara estará participando do Ciclo de Palestras na Expo-Goio
milho’. Essa palestra está 
agendada para ser iniciada 
às 9:15 horas.

Em seguida, às 10:30 

horas, será a vez de Adria-
na Cremoneze falar sobre 
‘Mercado de crédito rural 
- Plano Safra 2023/2024’. 

Na sequência, às 11 horas, 
a Engenheira Agrônoma 
Losani Perotti vai falar so-
bre ‘Deriva de agrotóxico 

e legislação - o que devo 
saber?’.

No período da tarde, às 
13:30 horas, será ministra-

Dia dos Pais: comércio vai sortear veículo 
Ônix e duas viagens com pesca no Pantanal

Faltando pouco para 
o Dia dos Pais, o comér-
cio de Goioerê já vive 
a expectativa da data, 
considerada a tercei-
ra melhor do ano para 
vendas, ficando atrás 
apenas do Natal e Dia 
das Mães. Comemorado 
no segundo domingo de 
agosto, a previsão é de 
boas vendas.

Para estimular os con-
sumidores, o comércio 
vai sortear um veículo 
Ônix zero-quilômetro e 
duas viagens com pesca 
no Pantanal matogros-
sense, em meio a um 
dos mais deslumbrantes 
lugares turístico com 
destaque para a natureza. 
“A expectativa é muito 
boa. Estamos animados 
e acreditando em boas 
vendas”, comenta o pre-
sidente da ACIG, Lenil-
son Munhoz.

Ele cita que a data é 
das mais importantes e 
que ninguém deixa esse 
dia passar em branco. 
“Independente do valor 
do presente, os filhos não 
abrem mão de comprar 
uma lembrança carinhosa 

para os pais”, cita ele, 
acrescentando que no 
comércio de Goioerê é 
possível adquirir algo 
atrativo por um valor 
mais justo, como roupas, 
acessórios, ferramentas e 
calçados.

CUPONS: - Para par-
ticipar da promoção, que 
vai sortear as viagens 
para o pantanal, o con-
sumidor deve exigir seu 
cupom ao fazer as suas 

compras.
De acordo com o regu-

lamento da campanha, os 
cupons do Dia das Mães, 
Namorados e Pais ficarão 
valendo para o sorteio do 
veículo Chevrolet Onix, 
que ocorrerá em agosto. 
O sorteio será no dia 14 
de agosto, às 21 horas, 
no Parque de Exposições 
- durante a Expo-Goio.

SEGUNDA FASE: 
- Na sequência começa 

a segunda fase da cam-
panha, com o sorteio do 
Dia das Crianças, que 
contará com duas viagens 
com acompanhantes para 
o Beto Carreiro World, 
onde se realizam passeios 
maravilhosos.

E para fechar bem o 
ano, será feito o gran-
de sorteio final de uma 
camioneta Fiat Toro, 
valendo para os cupons 
de agosto a dezembro na 
campanha de Natal. 

Sorteio de prêmios será no próximo dia 14 de agosto

A ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, esteve 
nesta terça-feira (25) na 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) e reafirmou 
a parceria entre os gover-
nos federal e estadual na 
consolidação das políticas 
públicas do Sistema Único 
de Saúde (SUS) no Paraná. 
Durante a visita, a ministra 
participou da 1ª reunião 
do Conselho Superior de 
Assistência Hospitalar dos 
Hospitais Universitários 
(HUs).

“Estamos juntos com a 
Secretaria Estadual, aber-
tos para projetos como a 
redução de cirurgias ele-
tivas e tantas outras ações 
que envolvem os hospi-
tais. Eu queria passar essa 
mensagem da importância 
da Rede, e da integração 
que aqui no Paraná tam-
bém possibilita uma maior 
aproximação e orientação 
para a missão do SUS”, 
afirmou a ministra.

O Conselho Superior 
de Assistência aos HUs 
foi formalizado por meio 
da Resolução Sesa nº 
958/2023, nos termos da 
Lei nº 21.344 de 23 de 
dezembro de 2022 e do 
Decreto Estadual nº 2.433 
de 7 de junho de 2023. 
Na reunião, o secretário 

estadual da Saúde, Beto 
Preto, defendeu o serviço 
prestado pelos HUs no 
SUS do Paraná e falou 
sobre a necessidade de 
mais investimentos para 
essas unidades.

“Os HUs são uma 
importante ferramenta 
para suprir a necessidade 
hospitalar dos paranaen-
ses e por isso o Governo 
do Estado irá investir 
em novos equipamentos, 
possibilitando uma me-
lhoria no atendimento e 
na qualidade do serviço 
prestado por essas uni-
dades”, disse.

MAIS MÉDICOS – 
Ainda nesta terça-feira 
(25), a ministra Nísia par-
ticipou de uma reunião en-
tre representantes de 326 
municípios e autoridades 
do Ministério da Saúde 
para reforçar a impor-
tância do Programa Mais 
Médicos. “Estamos juntos 
com a Secretaria Estadual 
e queremos ampliar muito 
o Mais Médicos aqui no 
Paraná. Fico muito feliz 
em ver um programa 
tão importante sendo 
amplamente discutido e 
inserido nos municípios”, 
ressaltou.

Em visita, ministra da Saúde destaca 
parceria com o Estado para o SUS no Paraná



QUARTA-FEIRA, 26 DE JULHO DE 2023P04

Janiópolis realiza em setembro
a Festa da Costela a Pantaneira 

A Associação de Pais 
e Amigos dos Excep-
cionais de Janiópolis  
– APAE, está com os 
convites à venda para 
o delicioso almoço da 
Costela a Pantaneira. O 
convite custa R$ 60,00 e 
pode ser adquirido com 
os funcionários da Apae 
ou pontos de vendas em 
Janiópolis e região.

A festa será realizada 
no próximo dia 3 de 
setembro, um domingo, 
no Salão Paroquial de 
Janiópolis, com inicio 
as 12 horas. Os partici-
pantes precisam levar 
talheres. A Costela a 
Pantaneira será servida 

acompanhada de arroz 
e saladas. Acompanha 
um prato personalizado.

De acordo com os 
organizadores, toda a 
renda será revertida para 

a manutenção da Escola 
Especializada Marcelo 
Aparecido que atende 
a mais de 100 alunos. 
Informações pelo What-
sApp 44 9880-0578.

A festa será realizada no dia 3 de setembro: prato delicioso

UEM: mais de 12 mil vão participar
do vestibular, inclusive em Goioerê

Agendado para aconte-
cer no dia 27 do próximo 
mês de agosto, o vestibular 
da UEM - Universidade 
Estadual de Maringá, tem 
mais de 12 mil candidatos 
inscritos. No total são 1.170 
vagas ofertadas em mais de 
70 cursos de graduação nos 
seis câmpus da instituição 
(Maringá, Cianorte, Cidade 
Gaúcha, Ivaiporã, Goioerê 
e Umuarama).

Do total de inscrições, 
12.322 candidatos tiveram 
sua homologação e 19,5% 
dos inscritos não pagaram 
a taxa no prazo estabele-
cido. “Esse percentual é 
considerado o mais baixo 
dos últimos cinco anos”, 
cita nota da coordenação.

Ainda de acordo com o 
edital publicado por meio 

Entre as mais de mil vagas ofertadas, destaque para os cursos no Campus de Goioerê
da CVU, quase 60% dos 
inscritos neste concurso 
devem fazer as provas em 
Maringá. Será o primei-

ro vestibular de inverno 
pós-pandemia, já que o 
último concurso foi em 
2019. Entre as Instituições 

Estaduais de Ensino Supe-
rior, a UEM será a única 
a fazer o concurso nesta 
época do ano.

De janeiro a junho 
de 2023, o Paraná co-
locou 36.098 jovens 
entre 18 e 29 anos no 
mercado de trabalho, 
permanecendo em 
primeiro lugar no 
ranking nacional de 
contratos intermedia-
dos pelas Agências 
do Trabalhador. O 
desempenho do Esta-
do nos seis primeiros 
meses do ano também 
representa um cresci-
mento de 20,39% em 
relação ao mesmo pe-
ríodo de 2022, quando 
29.984 pessoas dentro 
deste recorte etário 
conseguiram um em-
prego por intermé-
dio das Agências do 
Trabalhador e postos 
avançados de atendi-
mento.

O número do Para-
ná é 174,86% maior 
nesta faixa etária que 
o segundo colocado, o 
estado do Ceará, que 
encerrou o 1º semestre 
com 13.133 jovens 
empregados por meio 
do Sine, e 204,37% 
mais que São Paulo, 
que colocou 11.860 
jovens em vagas de 
emprego pelo mes-
mo sistema de in-
termediação de mão 
de obra. de janeiro a 
junho.

O Paraná foi tam-
bém o que mais co-
locou jovens no mer-
cado de trabalho na 
região Sul. O nú-
mero de colocações 
feito por meio das 
Agências do Traba-
lhador paranaenses 
representa 81,66% 
do total de 44.204 
vagas ocupadas nos 
três estados do Sul. 
O Rio Grande do Sul 
encerrou o período 
com 5.947 encaixes, 
enquanto Santa Cata-
rina registrou, nos seis 
primeiros meses do 
ano, 2.159 contratos 
intermediados pelo 
mesmo sistema.

O desempenho do 
Paraná também foi 
o melhor do País 
especificamente em 
junho. O Estado fez 

naquele mês 5.996 co-
locações via Sine, um 
volume 128,25% acima 
do segundo colocado, 
São Paulo (2.627) e 
180,32% maior que 
o Ceará (2.139), que 
ficou em terceiro lugar.

Para o secretário 
estadual do Trabalho, 
Qualificação e Ren-
da, Mauro Moraes, o 
avanço superior a 20% 
no número de jovens 
encaixados em vagas de 
emprego por intermé-
dio do Sine no Paraná 
é um importante indica-
dor de empregabilidade 
para direcionar ações 
da pasta. “Desde ja-
neiro deste ano, temos 
buscado ampliar as 
parcerias para oferecer 
cursos de formação 
para trabalhadores na 
faixa etária entre 16 e 
29 anos. Muitas vagas 
de trabalho permane-
cem sem candidatos 
aptos no Paraná devido 
a falta de mão de obra 
qualificada”, disse.

“Por isso, nosso ob-
jetivo é direcionar a 
juventude para projetos 
de capacitação e qua-
lificação profissionais, 
aumentando ainda mais 
os índices de empre-
gabilidade nesta faixa 
etária”, comentou.

GERAL – O secre-
tário lembrou que no 
primeiro semestre o 
Paraná liderou também 
os números gerais do 
Sine, que abrangem 
todos os grupos de tra-
balhadores. De janeiro 
a junho, foram 67.427 
pessoas encaminhadas 
para vagas de emprego 
com carteira assinada, 
superando a soma de 
todas as contratações 
feitas pelos estados 
do Ceará (22.299), 
São Paulo (21.842) 
e Rio Grande do Sul 
(14.219). No compara-
tivo com o mesmo pe-
ríodo em 2022, quando 
as unidades do Sine 
estadual intermedia-
ram 57.866 contratos 
de trabalho, o cresci-
mento do Paraná foi 
de 16,52%.

Rede Sine do Paraná fecha 1º semestre com 
liderança nacional nas contratações de jovens
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O Governo do Paraná 
publicou na semana passada, 
edital que prevê a restaura-
ção em concreto da rodovia 
PR-180 - trecho entre Goio-
erê e Quarto Centenário. O 
investimento estimado é de 
R$ 72.650.378,14, com re-
cursos do Tesouro do Estado, 
atendendo um trecho de 11,13 
quilômetros.

O anúncio da obra chega no 
momento em que são muitas 
as reclamações dos motoristas, 
sobre o estado de conservação 
da rodovia, cujo tráfego de veí-
culos leves e pesados é intenso. 
“Nós estamos atentos e vamos 
resolver de vez esse proble-
ma”, comentou o secretário 
de Estado da Infraestrutura, 
Sandro Alex, que esteve em 
Goioerê na semana passada.

Ele lembra que a obra será 
realizada através do programa 
Paraná Concreto, que prevê a 
implantação e restauração de 
pavimentos com concreto em 
rodovias de todas as regiões 
do estado. “Esta será a terceira 
obra do Governo do Paraná 
utilizando essa técnica, que 
reaproveita o pavimento as-
fáltico existente como base 
para o novo pavimento rígido 
de concreto”, disse ele.

Ainda segundo o secre-
tário, além do pavimento de 

Nova rodovia entre Goioerê e Quarto 
Centenário vai custar R$ 72 milhões

concreto, a rodovia também 
terá suas faixas alargadas, 
incluindo acostamentos e 
terceiras faixas em todos os 
pontos críticos de ultrapassa-
gem. “Sem dúvida, será uma 
obra modelo, pois vamos não 
apenas restaurar integralmente 
o pavimento, como também 
vamos alargar as faixas, incluir 

acostamentos e outras melho-
rias”, citou, acrescentando que 
haverá acessos às propriedades 
e também postes com ilumina-
ção em LED.

O prefeito Betinho Lima, 
que muito trabalhou para a 
recuperação da rodovia, cita 
que por este trecho passam 
condutores não só de Goioerê 

e Quarto Centenário, mas tam-
bém veículos de Umuarama, 
Cianorte, Campo Mourão, 
Toledo e Cascavel. “Essa é 
uma rodovia que integra toda 
a região para o escoamento 
da produção agropecuária e 
transporte de produtos. Daí a 
necessidade de estar em boas 
condições”, disse.

O pavimento atual passará 
por fresagem e reperfilagem 
para receber as novas placas 
de concreto de 21 centíme-
tros de espessura. As faixas 
de rolamento serão alargadas 
dos atuais 3,20 metros a 3,40 
metros para 3,60 metros cada, 
incluindo as novas terceiras 
faixas, que irão resolver os 

pontos em que há congestio-
namento de veículos pesados 
e ultrapassagens irregulares.

As melhorias envolvem o 
entroncamento da PR-180 com 
a Avenida Vicente Carlos, em 
Goioerê, que passará a ser uma 
rótula alongada, um retorno 
operacional com via marginal 
na Estrada do Aeroporto; e 
acessos do tipo “gota” com 
refúgio central para acessar o 
perímetro urbano de Quarto 
Centenário. Também serão 
adequados e melhorados os 
acessos aos lotes lindeiros, 
que incluem cooperativas, 
indústrias e espaços públicos.

O traçado da PR-180 será 
mantido, exceto para corre-
ção da geometria de algumas 
curvas que apresentam maior 
risco de acidentes. Com todas 
as melhorias no pavimento, 
alargamento das faixas de ro-
lamento e garantidas as condi-
ções de segurança, a velocidade 
diretriz da rodovia passará de 
80 km/h para 100 km/h.

A abertura dos envelopes 
com propostas de preços está 
agendada para acontecer no dia 
24 do próximo mês de agosto. 
O prazo de execução dos ser-
viços, concluída a licitação, 
assinado o contrato e emitida 
a ordem de serviço, é de 360 
dias corridos.

A nova rodovia é um sonho dos motoristas e moradores da região: vencedor de licitação será conhecido no dia 24 de agosto

Aplicador de revestimento cerâmico: 
curso para mulheres começa no dia 1º

Começa no próxi-
mo dia 1º de agosto, o 
curso de aplicador de 
revestimento cerâmi-
co, volta para mulheres 
de Goioerê. As inscri-
ções seguem abertas 
e podem ser feitas na 
Secretaria de Indústria 
e Comércio.

O curso, idealizado 
pela vereadora Luci 
Alvino, será realizado 
através de parceria da 
Prefeitura com o Senai 
- Serviço Nacional da 
Indústria - contando 
com aulas teóricas e 
práticas.

Com início no dia 
1º de agosto, o curso 
segue até o dia 11 de 
outubro,  sempre no 

horário das 19 às 23 
horas. Para participar 
basta ter idade acima de 
18 anos e o ensino fun-
damental incompleto.

As inscrições para 
o curso são gratuitas e 
são realizadas na Se-
cretaria Municipal de 
Indústria e Comércio 

de Goioerê. Interes-
sados deverão levar a 
seguinte documenta-
ção: RG, CPF e com-
provante de residência.

As incrições podem ser feitas na secretária de industria e comércio
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Expo-Sales fechou em grande estilo com
mega show de Cesar Menotti & Fabiano

Uma festa para en-
trar na história. Assim 
foi a Expo-Sales 2023, 
encerrada na última 
segunda-feira, com 
um mega show da 
dupla César Menotti 
& Fabiano. Uma mul-
tidão foi ao Parque de 
Exposições e mostrou 
que a Expo-Sales é a 
maior festa de por-
tões abertos de toda a 
região.

Entusiasta da festa, 
o prefeito Rafael Bo-
lacha cita que a Expo-

Sales marca o início 
de um novo tempo na 
cidade e também na 
região. “Depois de 
três anos voltamos a 
realizar a festa e o pú-
blico correspondeu”, 
destacou ele.

Além dos shows to-
das as noites, a Expo-
Sales também contou 
com rodeio, prova 
dos três tambores, 

parque de diversões, 
prova de laço e praça 
de alimentação. “Sem 
dúvida, uma festa que 
vai entrar na história”, 
comenta o prefeito.

Segundo ele, a festa 
para comemorar o ani-
versário do município 
cumpriu com o seu 
objetivo, atraindo um 
grande público todos 
os dias. “Só tenho que 
agradecer a todos que 
estiveram conosco. 
Foram três dias incrí-
veis”, frisou.

Rancho Alegre: alunos da rede municipal
receberam uniforme escolar da prefeitura  

Uma movimentada sole-
nidade, realizada na última 
sexta-feira, marcou a entrega 
dos uniformes para alunos da 
rede municipal de ensino de 
Rancho Alegre D’Oeste. A 
entrega foi feita na quadra da 
escola Manonel Medina Mar-
tins e contou com a presença 
de várias autoridades, bem 
como professores e pais dos 
estudantes.

Durante sua fala, a secre-
tária de Educação, Beatriz 
Bernal, destacou a importân-
cia da ação da administração, 
citando que os uniformes são 
uma conquista importante não 
só da comunidade escolar, mas 

própria.
Os kits entregues são com-

postos por duas camisetas, 
duas bermudas e shorts saia, 
além de um agasalho com-
pleto, com calça e jaqueta. 
“Sem dúvida, uma conquista 
importante para todos nós, es-
pecialmente para os alunos da 
nossa rede municipal”, disse a 
secretária.

Ao fazer uso da palavra, o 
prefeito Cássio Zanuto disse 
que além de promover eco-
nomia para os pais, que não 
precisarão desembolsar recur-
sos para a compra do mesmo, 
o uniforme escolar permite a 
identificação dos alunos dentro 
e fora do ambiente escolar, 
além de evitar o consumismo 
e situações discriminatórias, 
proporcionando um padrão de 

vestuário para todos.
“Eu estou muito feliz, 

pois é um sonho que a gente 
está realizando, garantindo 
um padrão de vestuário para 
todos os alunos da nossa rede 
municipal”, destacou o pre-
feito, agradecendo o apoio da 
Câmara Municipal.

Já o presidente da Câmara 
de Vereadores, José Anto-
nio Zanuto, enfatizou que a 
compra dos uniformes é um 
compromisso da administra-
ção que está sendo honrado 
com os pais dos alunos. “É 
importante dizer que quando 
se investe em educação, se 
investe no futuro das crian-
ças e no desenvolvimento da 
cidade. Parabéns ao prefeito 
e toda sua equipe”, disse o 
presidente.

dos próprios pais, uma vez que 
muitos não têm condições de 
fazerem a aquisição por conta 

No sábado, o prefeito Rafael Bolacha e a primeira-dama Luana, deram boas vindas ao público

Entrega de premiação aos vencedores da prova de laçoA dupla Jads e Jadson cantou no domingo

Suinocultor de Iracema do Oeste 
recebe valor recorde por animal

Os 642 pontos de IEP 
(Índice de Eficiência Pro-
dutiva), obtido pelos ir-
mãos Wagner e Waldemyr 
Tesolin, cuja propriedade 
está localizada no municí-
pio de Iracema do Oeste, 
que atuam na terminação 
de 1.2 mil cabeças de 
suínos em parceria com a 
Copacol, passaram quase 
que despercebidos diante 
do valor recorde R$ 57,71, 
recebidos por cabeça de 
suínos entregues à Frimesa 
no mês de junho. Vale res-
saltar que neste valor está 
incluído a bonificação da 
certificação Frimesa.

O bom resultado al-
cançado pelos Tesolin, 
comprovam a eficiência e 
a dedicação dos irmãos na 
atividade. “A assistência 
técnica que recebemos da 
Cooperativa faz a diferença 
nos resultados, a medica 
veterinária Glaci e a ex-
tensionista Mariana nos 
auxiliam com suas orien-
tações, mas além disso o 
nosso manejo no dia a dia, 
as questões genéticas dos 
animais que recebemos e 
a nutrição, bem como a 
sanidade também tem feito 
a diferença. Na realidade 
tem um pouco de cada um, 
vejo que é uma corrente, 
onde todos tem que fazer a 
sua parte bem feito, pois só 
assim os resultados apare-
cem”, explica o Waldemyr.

QUALIDADE DE VIDA
A suinocultura chegou 

na vida dos irmãos depois 
de um diagnóstico de câncer 

de pele. Não podendo mais 
enfrentar o sol durante o 
cultivo da lavoura que até 
então era a única atividade 
da família, Waldemyr de-
cidiu que iria buscar uma 
parceria com a Cooperativa 
para atuar na terminação 
de suínos. Com o irmão 
Wagner, o apoio e o incen-
tivo da Copacol, os Tesolin 
construíram dois galpões 
com capacidade para 600 
cabeças cada um, e já no 
primeiro ano os resultados 
foram surpreendentes, fato 
que os deixou animados 
com a atividade. Enquanto 
Waldemyr que não pode to-
mar sol, cuida das granjas, 
Wagner trata de cultivar os 
45 alqueires da família na 
produção de grãos.

“No primeiro ano, en-
tregamos três lotes e com 
o resultado de apenas 
um, conseguimos pagar 
a primeira parcela do 
financiamento, isso nos 
deixou muito motivados, 
pois até então a gente 
tinha uma certa descon-
fiança, mas com muita 
dedicação os resultados 
foram melhorando a cada 
ano, investimos nos equi-
pamentos e melhoramos 
nossos manejos, e hoje 
temos uma alternativa 
de renda que nos garante 
segurança e nos dá tran-
quilidade na produção de 
grãos, pois com a renda da 
suinocultura conseguimos 
manter nossas famílias 
com qualidade de vida”, 
conta feliz o recordista em 
renumeração.
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Ratinho Junior se reúne com governadora de 
Iowa, estado americano com vocação agrícola

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior se 
reuniu nesta terça-feira (25) 
com a governadora do Iowa, 
Kim Reynolds, para trocar 
experiências entre o Paraná 
e o estado norte-americano 
em áreas como agronegócio 
e educação. A agenda faz 
parte da missão interna-
cional liderada por Ratinho 
Junior à América do Norte, 
com reuniões e eventos 
no Canadá e nos Estados 
Unidos para prospectar 
novos negócios e buscar 
iniciativas que possam ser 
replicadas no Estado.

Uma das principais re-
giões agrícolas dos Estados 
Unidos, localizado no cha-
mado cinturão do milho, o 
estado do Iowa tem muitas 
similaridades com o Paraná, 
afirmou Ratinho Junior. 
“Assim como o Paraná, 
Iowa é um grande produtor 
de alimentos e tem o agrone-
gócio como o principal pro-
pulsor da economia. É um 
estado menor que o nosso, 
com uma população de 3,1 
milhões de habitantes, mas 
que tem um PIB que supera 
US$ 200 bilhões, baseado 
principalmente na produção 
agrícola”, afirmou.

“Viemos aqui para trocar 
experiências, para conhecer 
as iniciativas que deram cer-
to para que essa produção 
seja tão forte e também para 

mostrar as expertises do 
Paraná. Iowa é um grande 
produtor de milho, chega a 
colher 400 sacas por hec-
tare, e o Paraná tem grande 
habilidade na produção de 
soja, tendo alcançado a 
maior safra da história neste 
verão”, disse o governador.

Outra semelhança, des-
tacou Ratinho Junior, é 
no trabalho das coopera-

tivas agroindustriais, que 
investem na diversidade 
da produção e também na 
industrialização dos alimen-
tos. “O trabalho das coo-
perativas dos dois estados 
é muito semelhante, com 
as companhias investindo 
na verticalização. Elas 
produzem grãos e também 
porco, frango e peixe, 
como também é feito pelas 

cooperativas paranaenses”, 
salientou. “Isso demonstra 
que estamos no caminho 
certo para, assim como 
Iowa, nos consolidarmos 
com uma força econômica 
muito grande”.

“Somos um estado pe-
queno, mas um grande 
produtor nos Estados Uni-
dos. Produzimos 10% dos 
alimentos do País neste 

pequeno território, comer-
cializando para o mundo 
inteiro”, afirmou a gover-
nadora Kim Reynolds. “Há 
muitas semelhanças entre 
Iowa e o Paraná, pois ambos 
se destacam na produção de 
grãos, suínos, aves, peixe. 
Há uma diversidade na 
produção dos dois estados 
e também um grande pro-
cesso de industrialização 

dos alimentos”.
Nesta terça-feira, a co-

mitiva também participou 
de uma palestra com Bevan 
Everett, economista-chefe 
da Stone X, sobre o cres-
cimento na produção de 
grão e etanol. A empresa 
de serviços financeiros 
atua principalmente no 
mercado de commodities. O 
governador e as lideranças 
da Invest Paraná, agência 
de prospecção de negócios 
ligada à Secretaria de Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
devem participar, ainda, de 
reuniões com a Stine Seed 
Company, a maior empresa 
privada de sementes do 
mundo, e com a cooperativa 
Landus.

GANHANDO O MUN-
DO – Ratinho Junior tam-
bém apresentou à governa-
dora de Iowa o programa 
Ganhando o Mundo, que 
leva alunos da rede estadual 
de ensino, inclusive das es-
colas agrícolas, para um in-
tercâmbio fora do País para 
aprender um novo idioma. 
A Secretaria de Estado da 
Educação já iniciou a con-
vocação dos estudantes para 
uma nova fase. No primeiro 
semestre do ano que vem, 
mil alunos vão estudar nos 
Estados Unidos, Austrália, 
Canadá, Inglaterra e Nova 
Zelândia.

O governador Ratinho Junior se reuniu nesta terça-feira (25) com a governadora do Iowa, 
Kim Reynolds, para trocar experiências entre o Paraná e o estado norte-americano
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